

1月おひさまだよ!



令和4年12月28日
社会福祉法人えどがわ
中葛西おひさま保育園

先日、ホールでクリスマス会を行いました。(当日の朝、玄関に「クリスマスツリーが無い!」とびっくりしてしまったお友達、ごめんなさい。ホールに準備していましたが)保護者の皆様より頂いたプレゼントの紹介や、職員の出し物等、短い時間ではありますが、同じ時間を共有出来、楽しいひと時を過ごす事が出来ました。園庭にサンタさんが忘れて(落として?)いった帽子とブーツに興味津々の子どもたちでした。

保育園で保育士が園児に不適切な行為をしたとの報道がありました。根本となった原因は何か、未然に防ぐ方法は何かを考えました。まず、不適切な対応を行わない為に、受け取る子どもの気持ちを考える事。保育園ではチェックリストで職員の対応の振り返りや「機中八作」(江戸川区児童相談所はあとポートのコラムに紹介されています)を各自読み、保育の現場に置き換えて考えながら保育しています。又、子どもに対し日常の中で、「こうなって欲しい」との願いから必要以上の対応をしてしまう可能性があるかも知れません。そこには「こうあるべき」と自分独自の概念が働きかけていないか、自問自答する事も必要かと思えます。

一人で抱え込まない、子どもは自分とは別の人格である事。誰もがなり得る事を念頭に、自身の行動を振り返っていきたいと思います。



お知らせ

- 卒園遠足はバスを利用して実施する予定です。
- 卒園式は昨年度同様に5歳児のみで行います。
- 保護者会は1月28日(土)の午後を予定しています。

詳細は「保護者会のお知らせ」をご覧ください。

*コロナ感染拡大の状況により、やむを得ず内容を変更、または中止となる場合があります。皆様のご理解、ご協力を宜しく願います。

ー1月の予定ー

- ~3日(火) 年始休み
- 9日(月) 成人の日
- 11日(水) サッカー教室
- 12日(木) 子育てひろば
- 13日(金) チャレンジスポーツ
- 16日(月) 避難訓練
- 18日(水) 誕生日献立
にじいろ放送局
- 20日(金) 不審者訓練
- 26日(木) 子育てひろば
- 27日(金) チャレンジスポーツ
- 28日(土) 新入園児説明会
保護者会(全クラス)

12月21日にクリスマス会があり、父母の会の皆様より頂きました。大切にさせていただきます。ありがとうございます。(12月21日付けのHPブログにて掲載してあります。)

ー2月の予定ー

- 3日(木) 節分
 - 7日(金) 子育てひろば
 - 8日(水) サッカー教室
 - 9日(木) 新入園児健康診断
 - 10日(金) チャレンジスポーツ
 - 11日(土) 建国記念日
 - 15日(水) 避難訓練
 - 16日(木) 5歳卒園遠足
 - 20日(月) 誕生日献立
にじいろ放送局
 - 22日(水) 子育てひろば
 - 23日(木) 天皇誕生日
 - 24日(金) チャレンジスポーツ
 - 28日(火) お別れ会
- ※5歳親子観劇会はオンライン配信
予定です。

雨の日の手洗いについて

日頃感染予防のため、登園時の手洗いのご協力ありがとうございます。雨の日の手洗いです。園庭の水道ではなく、受け入れクラスの水道をお使いください。よろしくお願いいたします。

~寒い冬を強い体で乗り越えよう!~

寒い日が続いていますが、この季節は特に感染症が流行る時期です。ビタミンCや根菜類は免疫力や抵抗力を高める効果があるので、積極的に取り入れ、寒い冬を元気に過ごしたいですね。

「苦情解決のための第三者委員」に民生・児童委員 XXXXXXXXXX 様
就任しました。

苦情解決第三者委員とは…苦情等に対して、助言を頂いたり、保育園に直接相談できない事等、対応して頂く仕組みです。



今月の目標

クラスの様子

【いちご組】

☆保育士や友達と言葉のやり取りをしながら、ごっこ遊びを楽しむ

お友達とのコミュニケーションが増え、好きな遊びを一緒に楽しむいちご組。中でもおままごとやブロックでお家作り等、見立て遊びが上手！他クラスのおままごとコーナーへ遊びに行くと、コンロにフライパンを置いて「お肉つくってますよ～」と教えてくれたり、大きな鍋でラーメンを作り、小皿に盛り付けてお友達に「どうぞ」をしてくれたり毎日楽しんでいます。玩具の貸し借りも「かし」「いいよ」「まってね」と、言葉でのやり取りが少しずつ出来るようになってきました。クリスマス会ではサンタさんの後ろ姿を見てびっくりする子ども達。サンタさんからどんなプレゼントが届いたのか聞くのが楽しみです。

【さくらんぼ組】

☆友達を意識し、イメージを共有しながら遊ぶ。

日に日に寒くなってきましたがさくらんぼ組の子ども達はいつも元気いっぱい。活動予定を話す時も「今日はお外に行く？」と戸外遊びを楽しみにしています。ぶどう組さんとお散歩にも行きました。大きくなったなあと感じることが増えているこの頃ですがぶどうさんとの散歩の時には手を引かれ守られている姿が可愛かったです。先日のクリスマス会でもらった動物の積み木を積み上げて「みてみて」と楽しんでいます。長く、大切に使えるように伝えていきたいと思います。

【みかん組】

☆様々な遊びの中でルールを守って友達と遊ぶ楽しさを味わう。

先日のクリスマスではサンタクロースからたくさんのプレゼントをもらったみかん組。さっそくパズルやブロックと遊びを楽しんでいます。プレゼントの中にはカードゲームも入っていました。ルールを知り、理解して参加できるように簡潔な遊びから初めていきたいと思います。クリスマス会後にサンタクロースの忘れ物を園庭で見つけると「あわてんぼうのサンタクロースだったんじゃない？」「なんで忘れ物しちゃったのかなあ」「本当にサンタさんが来たってことだよ」等かわいい会話がとまらない子どもたちでした。

【めろん組】

☆友達とイメージを膨らませたり、自分の考えを伝えたいしながら遊びに取り組む

大きくなった会を経てより自信がついた子ども達、大きくなった会が終わってからすぐに「北風と太陽ごっこやりたい！」と教えてくれていました。北風と太陽ごっこのままお店屋さんやろうと提案すると「やりたい！！」と役ごとに分かれてそれぞれのお店さんの開業に向けて準備を進めています。段ボールを使ってのお店作りも大人の予想をこえて、お客さん呼び込むための看板を作ったり、どうしたら段ボールが立つのかを相談したりと子ども達の自由な発想に驚かされるばかりです。来月もどんなことをして、驚かせてくれるのか今からワクワクがいっぱい、来月もいっぱい遊ぼうね！

【ぶどう組】

☆自分たちでルールを考えたり、友達と協力しながら遊びを楽しむ。

大きくなった会に向けて毎日練習を頑張っていたぶどう組さん。本番では楽しみながら自分の役割を最後までやり切ることができました。遊びの中でも、「これは孫悟空のよいぼうみただね！」とラキューで作ったり、歌を口ずさんでごっこ遊びが始まったりと楽しかったことを友達と共有して遊びの幅が広がっていました。サンタさんへのお手紙を届ける為に郵便屋さんごっこをしたり、散歩先で氷を見つけると皆で作ってみようかと実験を試みたり、保育園生活も残り三か月！一つ一つ大切に楽しく過ごしています！